
 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE  

CONSELHO DE SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE   

ATA REUNIÃO 004/2022   

   

Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às treze horas e trinta minutos, nas 

dependências do Consórcio Intermunicipal de Saúde, Município de Pato Branco/PR, reuniram-

se o Conselho de Secretários Municipais de Saúde deste CONIMS. A convocação foi realizada 

através do Edital de Convocação 004/2022, de 03 de agosto de 2022, publicado no site do 

CONIMS e Diário Oficial, Jornal Diário do Sudoeste do dia 04 de agosto de 2022, no caderno de 

Publicações Legais, Edição nº 8197 – Página B4 e encaminhado a todos os Secretários através de 

correio eletrônico, além de posterior confirmação via contato telefônico. A reunião tem a 

seguinte pauta: 1). Exames laboratoriais; 2). Credenciamento Comunidades Terapêuticas; 3). 

Aquisição Próteses/CER; 4). Incluir novas práticas na Política Nacional Integrativas e 

Complementares- PNPIC; 5). Integrador de Dados no Sistemas; 6). Assuntos Gerais. 6.1) 

Congresso Estadual/COSEMS; 6.2) Opera Paraná; 6.3) Bens Patrimoniais: 6.4) Arquivo Morto; 

6.5) Consultas; 6.6) Programa Feridas; 6.7) Transporte Sanitário – Cascavel.  A Secretária 

Executiva, Ivete juntamente com a Coordenadora do Conselho de Secretários, Saliane dá 

abertura à reunião saudando os presentes. Após aprovação da Ata 003, de 08 de junho de 2022, 

a seguir passa para os assuntos em pauta: com relação ao item 1) Exames Laboratoriais, Ivete 

fala que vários secretários relataram que os laboratórios tem a intenção de descredenciar, 

devido os valores defasados, exames com valores da tabela SIGTAB. Ivete continua e apresenta 

uma tabela de valores repassada por Coronel Vivida, com reajuste de valores de diversos 

exames; Municípios que não possuem laboratório, somente posto de coleta; Municípios 

enfrentam dificuldades referentes aos exames de urgência, pois os mesmos não tem os 

atendimentos de urgência/emergência; Ivete apresenta proposta para lançar valores 

diferenciados com outro código para exames realizados na urgência e emergência, fica aprovada 

pelos secretários esse formato bem como o reajuste de valores da tabela apresentada. 2). 

Credenciamento Comunidades Terapêuticas; Ivete fala da solicitação para credenciar 

Comunidades Terapêuticas, para atendimentos dos pacientes, dos Municípios credenciados, os 

presentes entendem ser necessário os atendimentos e aprovam para que seja incluído nos 

serviços as clínicas terapêuticas, sendo apresentado orçamentos das Clinicas: Cetran-Pr no valor 

da diária de R$ 350,00 e Clínica Hailton R$ 126,00 a diária, conforme aprovação o consórcio 

iniciará o processo para credenciamento de diárias para acolhimento de usuários em clinicas 

terapêuticas. 3). Aquisição Próteses/CER – Centro Especialização em Reabilitação – responsável 

pelo centro de Pato Branco – Rafaela fala aos presentes sobre os serviços, que não houve 

reajuste dos valores SIGTAB dos itens, principalmente, no fornecimento de cadeira de rodas 

adaptadas, sendo cadeira específica para cada paciente, bem como a cadeira de banho para 

obeso, valores defasados, ficando deserto os processos licitatórios, a cadeira motorizada por 

exemplo está no valor de R$ 5.000,00, mas a cotação em R$ 8.000,00, informa ainda que o 

tempo de espera do paciente para receber a cadeira está em torno de  três anos. Assim devido 

a problemática dos valores sem reajuste os pacientes estão sem os equipamentos que são 

primordiais para os mesmos. Pato Branco solicita que se possível a licitação para aquisição seja 

realizada pelo Consórcio. Os presentes concordam, Ivete fala que e possível a realização por 

Pregão Eletrônico, mas ficaria para o ano que vem, sem condições para esse ano. Pato Branco 

terá que auxiliar com as informações/especificações dos equipamentos, para que seja realizado 



 

levantamento de cotação e valores de acordo com a real necessidade. Pato Branco repassará os 

valores SUS ao Consórcio com a complementação dos Municípios para viabilizar a aquisição, 

sendo imprescindível também realizar a licitação para manutenção dos equipamentos, outro 

grande problema que se apresenta para os pacientes, devido ao alto valor de manutenção, 

bateria, pneus, entre outros equipamentos. Municípios que ainda não possuem pactuação com 

o CER de Pato Branco, procurar realizar para possibilitar a aquisição no novo formato. 4). Incluir 

novas práticas na Política Nacional Integrativas e Complementares- PNPIC; proposta apresenta 

pelo secretário de Saúde de Mangueirinha Ivoliciano, para a ampliação de acesso de “tais 

práticas na busca de atuar nos campos da prevenção de agravos e da promoção, manutenção e 

recuperação da saúde baseada em modelo de atenção humanizada e centrada na integralidade 

do indivíduo, a PNIPIC contribui para o fortalecimento dos princípios fundamentais do SUS”. Os 

presentes entendem ser importante esse processo de implantação pelo SUS, mas como tem a 

Portaria do Ministério da Saúde, mas não aporte financeiro, entendem que no momento 

necessário analisar a proposta, enviar para os Secretários o documento técnico da Política 

(PNPIC) para posterior retorno do assunto no Conselho. 5). Integrador de Dados no Sistemas; 

Marta da Secretaria de Saúde de Pato Branco fala da importância desse sistema como forma de 

planejamento e gestão, integrando informações entre Municípios e Consórcio e os sistemas já 

existentes. Rafael Secretário de Saúde de Palmas fala que e muito importante sistemas que 

auxiliem na gestão dos Municípios e sugere uma apresentação para os técnicos dos Municípios, 

de como seria o funcionamento desses sistemas, visando verificar pontualmente o que o sistema 

apresenta e a realidade dos Municípios, os demais concordam, assim será agendada e repassado 

aos Municípios para participação. Ivete fala do sistema integrador que independente do sistema 

que o Município tiver ele irá buscar as informações para unificar e formar uma plataforma de 

gestão. Atualmente se trabalha na reação, não havendo ferramentas que auxiliem um 

planejamento de ações precisas e confiáveis. Será uma forma de controle dos Municípios com 

as duas ações (Business Inteligence) BI e o integrador de todos os sistemas. O investimento do 

projeto para implantação Consorcio seria de R$ 110.000,00, (proposta inicial) aguardar o 

processo licitatório, para licenciamento, instalação, desenvolvimento, setup e ajustes.  A 

proposta é o Consórcio pagar sem ratear a despesa com os Municípios, e estes adquirirem o BI 

para assim ser possível a implantação do sistema integrado entre os entes. 6). Assuntos Gerais. 

6.1) Congresso Estadual/COSEMS; Ivete fala que o processo de hospedagem e transporte para o 

Congresso já está certo, as inscrições iniciam dia 23/08/2022, cada Município que confirmou 

presença irá realizar dos seus membros participantes. Rafael Secretário de Saúde de Palmas, fala 

no congresso terá stander para apresentação aos participantes, que entende que o CONIMS 

deve se fazer presente para apresentar todo o seu progresso e todo suporte que dá aos seus 

entes Consorciados. Assim apresenta a proposta para que o Consórcio adquira um espaço que 

será ocupado para apresentações com a equipe técnica de suas ações, como ferramenta de 

gestão, expondo seus serviços, levando os materiais que entender pertinentes para a 

apresentação, destacando-se como instrumento de gestão, desafogando os Municípios em 

vários processos de aquisição de bens e serviços na área de saúde.  O valor para aquisição do 

espaço é de R$ 12.000,00 que será suportado pelo Consórcio, sem rateio entre os Municípios, 

pagamento com fonte livre. Devido à importância e abrangência do Congresso os presentes 

aprovam a participação do Consórcio, como forma de apresentar ainda mais ampla toda as suas 

ações. 6.2) Opera Paraná; Ivete apresenta planilha anexa das cirurgias realizadas pelo programa 

Opera Paraná, Coronel Vivida já recebeu a primeira parcela, Chopinzinho está na fase de alguns  



 

 

ajustes. Os Município terão os descontos na competência 07/2022, de acordo com os valores 

pagos. 6.3) Bens Patrimoniais: Ivete apresenta relação de bens ociosos disponíveis para os 

Municípios consorciados: Integrantes do Patrimônio:  Aparelho de Profilaxia; Motor 

Endodôntico Elétrico; Micro Motor para Aparelho de Raio X; Aparelho para sedação com suporte 

para Cilindro; Localizador Apical Eletrônico Endodôntico; Vibrador de Gesso; Não Integrantes do 

Patrimônio: Cadeira Odontológica; Câmera de revelação; Mamógrafo; Politriz de duas rotações; 

fotopolimerizador – tipo pistola; raios X fixo e localizador apical.  Secretária de Saúde de Campo 

Erê/SC se manifesta com interesse na cadeira odontológica para seu Município.  6.4) Arquivo 

Morto; Ivete apresenta proposta para aquisição de container para guarda dos documentos 

obrigatórios. Foi realizada cotações de duas formas para guarda dos documentos: com aquisição 

de container (R$ 98.000,00) e serviço de digitalização (R$ 326.000,00) e tratamento dos 

documentos, com o que se tem até o momento. Com a economia de R$ 228.000,00 os presentes 

aprovam a aquisição do container. Devido à falta de espaço físico para instalar o container, Ivete 

solicita o auxílio de Pato Branco. Lilian Secretária de Saúde de Pato Branco, presente na reunião 

se compromete a disponibilizar o espaço físico para a instalação do contêiner.  6.5) Consultas; 

Ivete apresenta relatório em relação a efetividade das consultas Dr. Marco Di Napoli e do  Dr. 

Sergio Mauricio - Laudos de Internação Faturados 01 a 07-2022 - Marco Aurélio, conforme 

verificado nos laudos Dr. Marco Aurélio está realizando somente procedimento de valores mais 

elevados, sendo uma reclamação dos Municípios e dos outros profissionais, pois demais 

procedimentos o profissional repassa para outros médicos, aumentando a demanda reprimida 

e o gasto com novas consulta com o outro profissional. Em relação ao profissional Sérgio 

Mauricio a reclamação e que realizada as consulta mas não resolve os problemas dos paciente, 

havendo postergação e em muitos casos aumento da problemática de saúde. Os presentes 

decidem que deve ser notificado o profissional sobre seu descredenciamento. Dr. Carlos Ely -  

Cirurgia Geral; Dr. Danuza Mastologista; Dr. Joel - Gastro – solicitação desses profissionais 

referente ao valor das consulta de R$ 60,00 – querem que o reajuste para R$ 96,00 (noventa e 

seis reais), os presente aceitam que seja dado o reajuste, impondo algumas condições como: 

vincular ampliação de consultas, cirurgias e o bem estar do paciente, com atendimento digno e 

de qualidade, sendo este ponto especificamente em relação a Dr. Danuza. Atendimentos Palmas 

e Pato Branco - Ivete fala em relação a consulta que acabam sobrando e se todos aprovam que 

poderão ser agendadas para os Municípios de Palmas e Pato Branco, os presentes aprovam, 

desde que sejam primeiramente repassadas aos Municípios consorciados e em caso de não 

haver manifestação para marcação ai poderão ser disponibilizadas para Pato Branco e Palmas. 

Procedimento de reparo de rotura de manguito rotador (inclui procedimentos descompressivos) 

está no valor de R$ 1.058,78, Ivete relata a reclamação e que não estão realizando tal cirurgia 

devido o valor defasado, repassado orçamento que seria o serviço hospitalar R$ 2.300,00; 

serviço médico R$ 1.150,00 e que consta no ARSS o valor do procedimento em R$ 2.700,00. 

Assim os presentes entendem que deve ser verificado com os hospitais para uma possível 

conversa com a contraproposta de valor no procedimento em R$ 2.700,00. Em relação ao 

projeto de implementação dos serviços de cirurgia bucomaxilofacial, principalmente para 

atendimento de casos específicos dos Município de Saudade do Iguaçu e Chopinzinho, que irá 

tratar das deformidades e visando a reabilitação funcional dos pacientes, mas que devido ao alto 

custo das próteses necessárias para o procedimento, no momento não e possível a aprovação, 

voltando o assunto para futuramente nova análise. O procedimento que consta no edital 

credenciado - infiltração do medicamento ácido hialurônico – dose única – no valor de R$ 



 

2.000,00 –– apresentar contraposta e assunto retorna para próxima reunião. Proposta para 

implementação do serviço de dor no ambulatório do CONIMS, com o objetivo de realizar o 

controle de dor a nível ambulatorial, utilizando para tanto o uso de medicações e intervenções 

guiadas exclusivamente com ultrassonografia nas dependências do consorcio em pacientes com 

ou sem indicação cirúrgica, não aprovado. Dr. Daniel – cardio – relatou que os pacientes de 

cardio (alta complexidade), estão vindo através do Consórcio, mas estes pacientes devem na ser 

atendidos através da alta complexidade conforme regulação do município de Pato Branco. Lilian 

gestora de Pato Branco, fala que esses casos devem ser encaminhados diretamente para 

auditoria de Pato Branco, os gestores municipais devem reclamar e formalizar esses casos, 

verificar com urgência também como os TFD’s dos Municípios sobre as vagas para agendamento. 

Ressaltando que todas as reclamações e dúvidas precisam ser relatadas a auditoria de Pato 

Branco, para providências. Reclamação dos Municípios em relação as unidades hospitalares que 

continuam emitindo alta médica em pacientes a noite, gerando um problema imenso para a 

gestão da saúde dos Municípios, Lilian também orienta para esse problema seja formalizado 

junto a ouvidoria do Município de Pato Branco. 6.6) Programas Feridas – Ivete apresenta o custo 

da enfermagem para a realização do programa feridas, bem com passa a informação do custo 

em caso de terceirização do projeto. A profissional com carga horária de 40 horas semanais tem 

um custo mensal de R$ 8.667,67; com a terceirização do serviço teria um custo mensal de R$ 

7.200,00. Os presentes entendem que deve ser realizado o programa feridas por terceirização 

com o credenciamento do serviço, após os trâmites legais e necessários.  6.7) Transporte 

Sanitário – Cascavel.  Ivete fala do transporte sanitário para os locais de atendimentos na cidade 

e Cascavel, sendo necessário definir a rota do transporte. Os presentes decidem/aprovam o 

transporte sanitário com os orçamentos apresentados, devendo ser realizado pela Rota 2: O 

transporte deverá ser realizado de segunda a sexta-feira, com saída do município de Pato 

Branco, paradas somente nas cidades de Coronel Vivida, Chopinzinho e Saudade do Iguaçu; 

Devendo passar por Nova Laranjeiras e chegada ao Município de Cascavel às 06h00min, 

desembarque na (s) casa (s) de apoio. O retorno se dará, com saída da (s) casa (s) de apoio, as 

18h00min, salvo quando ocorrer atrasos no atendimento de pacientes. Rafael de Palmas fala da 

necessidade de credenciar Pensão para atendimentos dos pacientes e acompanhantes em 

Francisco Beltrão, situação que será analisada. A Secretária Executiva, agradece a presença e a 

participação de todos. Nada mais havendo a tratar, dá por encerrada a reunião e eu, Elires 

Marinho de Melo Menegussi, lavro a presente ata que será lida e aprovada por todos os 

presentes.   

Município   Secretário/Representante  Assinatura   

Bom Sucesso do Sul/PR  Saliane Pegoraro    __________________________   

Campo Erê/SC  Rosalva Boligon   __________________________   

Clevelândia/PR  Kelli da Silva de Moraes  ___________________________  

Coronel Domingos Soares/PR    Marly Maito  ___________________________  

Coronel Martins/SC                  Valcir Alvaristo ___________________________ 

Coronel Vivida/PR  Vinicius Tourinho  ___________________________  



 

Galvão/SC João Paulo Garcia ___________________________ 

Honório Serpa/PR José Peron __________________________ 

Irati/SC  Marcos Henrique Kehl  
__________________________ 

  

Itapejara d’Oest/PR   Aran Klein Fernandes ___________________________ 

Mariópolis/PR  Aline Ferst  __________________________  

Novo Horizonte/SC  Rogério Acácio Mascarello  __________________________  

Palma Sola/SC  Juliano Zandoná  __________________________  

Palmas/PR  Rafael Barboza Santos  __________________________  

Pato Branco/PR Lilian Cristina Brandalise __________________________ 

São Bernardino/SC  Alceo Negri  __________________________   

Santiago do Sul/SC  Alacir Durante   __________________________   

São Lourenço do Oeste/SC  Francielli Ligia Gracioli   __________________________   

Saudade do Iguaçu/PR  Maicon Antônio Mezzalira  __________________________  

Sulina/PR  Ronan Ernzen  __________________________  

Vitorino/PR  Ionara Bahls  __________________________   

CONIMS   Ivete Maria Lorenzi  __________________________   

CONIMS Elires M de Melo Menegussi __________________________ 

 


